

Esta obra con toda extensión las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de interés material. Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

En Madrid: un mes, una peseta.
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.
Venta: una mano de 25 ejemplares, 8 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.
Se admiten anuncios y suscripciones en la Administración de este periódico, calle de la Reina, núm. 15, principal.

AÑO CUARTO.—NUMERO 1.054

Madrid, sábado 2 de Julio de 1881.

OFICINAS, REINA, 15, PRINCIPAL.

ADVERTENCIA

La Redacción y Administración de este periódico se ha trasladado al número 15, cuarto principal, de la calle de la Reina, donde rogamos a nuestros colegas nos remitan el cambio.

Exposición

de animales y plantas que se celebra en el Parterre del Parque de Madrid bajo el patronato de S. M. la Reina.

JUNIO DE 1881

ADJUDICACION DE PREMIOS ACORDADA POR EL JURADO
Premios de cooperación de la seccion tercera.

- A D. David B. Parsons, certificado y primer premio de 1.000 rs.
- A D. José Rogel, modelista y vaciador en la fábrica del Sr. Pita y Rovira, desde 1854, certificado y primer premio de 1.000 rs.
- Al Sr. Malaure, certificado y segundo premio de 500 rs.
- A D. Pío Prieto, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Cipriano Moro, certificado y primer premio de 1.000 rs.
- A D. Claudio Viallet, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Rafael Sanchez Elope, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Meliton Mergelina, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Plácido Galván, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Cirilo Olivares Ruiz, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Vicente Garcia, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Marcelino Fernandez, certificado y segundo premio de 500 rs.
- A D. Isidoro Moreno, certificado y segundo premio de 500 rs.
- A D. Francisco Cuesta Perez, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Vicente Martin, certificado y tercer premio de 300 rs.
- A D. Alejo Cazorla, certificado y segundo premio de 500 rs.
- A D. Emilio Bussac, certificado y primer premio de 1.000 rs.
- A doña Elisa Gregori Ortega, certificado y tercer premio de 300 rs.

Apéndice.

- Al Excmo. ayuntamiento de Madrid por sus notables colecciones de plantas, aves y de herramientas construidas en sus talleres y por su eficaz cooperación, carta especial de aprecio.
- Al Ministerio de Fomento, por su importante cooperación, carta especial de aprecio.
- A la Excmo. Diputación Provincial de Madrid, por su cooperación, carta especial de aprecio.
- A la Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, por su cooperación, carta especial de aprecio.
- Al Circulo de la Union Mercantil, por su cooperación, carta especial de aprecio.
- A la sociedad El Fomento de las Artes, por su cooperación, carta especial de aprecio.
- A la sociedad Flora de Valencia, por su cooperación, carta especial de aprecio.
- A las sociedades protectoras de Paris, Bruselas, Viena, Roma, Lisboa, Ginebra, Cádiz, Sevilla, Barcelona y Soria, por su valiosa cooperación, premio especial con carta de aprecio de nuestra sociedad.
- Al socio Ilmo. Sr. D. José María Muñoz y Frau, por su cooperación, carta especial de aprecio.
- A la dirección general de Ingenieros del ejército, carta de aprecio.
- Al club de palomas viajeras de Cádiz, carta de aprecio por la instalación.
- Al Instituto de segunda enseñanza de Lérida, carta de aprecio.
- Al Excmo. señor marqués de San Carlos, por la colección de mariposas exóticas, carta especial de aprecio.
- Al Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez Alvistur, por sus estudios sobre la propagación de las distintas variedades de patatas, carta especial de aprecio.
- A los Sres. Corcho é hijos, por aparatos de hidroterapia, fabricados en Santander, carta de aprecio.

Al Excmo. señor marqués de Campo, por sus notables instalaciones, carta especial de aprecio.

Al Excmo. señor marqués de Roncali, por su bonita instalación, carta especial de aprecio.

A D. Joaquin Lopez, capataz mayor de paseos y arbolados del Excmo. Ayuntamiento, diploma de socio de honor de la Sociedad Flora de Valencia.

A los Sres. Ibarra, hermanos, por su plausible conducta, recogiendo a una perra parturienta que perseguían varios niños, diploma de socio honorario de la Protectora de Lisboa y carta de aprecio de la Sociedad Protectora Madrileña.

A D. Gregorio Lopez Mayor, por los gastos de exposición de un toro monstruoso, 300 rs. de gratificación.

Gratificaciones por la cooperación.

Para cinco dependientes del jardín zoológico del Parque de Madrid, según nota, 400 reales.

Para veintiocho jardineros dependientes del Excmo. Ayuntamiento de Madrid, por su cooperación, según nota, 4.350 reales.

Para tres individuos de los talleres del Excmo. Ayuntamiento, según nota, 400 reales.

Acordado por la junta directiva en sesión de 15 de Junio.

Madrid 16 de Junio de 1881.—El presidente de la Sociedad y del jurado, José de Cárdenas.—El comisario, Emilio Ruiz de Salazar.—El secretario general, Guillermo Rancés.

El genio y el mundo

(CUENTO)

Hincó los tacones en la tripa de la mula parda y se alejó en un instante de su casita de la aldea, para no oír los repetidos consejos de su padre, ni los lamentos de su madre, ni los suspiros de su amada. El curso escolar se abría dentro de pocos días, y como buen estudiante no quería faltar a sus cátedras, alentando siempre la venturosa idea de que pronto aquellos días fatales terminarían, y que el fruto de sus trabajos y fatigas llegaría a sus manos.

Apénas media legua de su hogar se había separado, cuando desde un recodo del camino le pareció divisar un hombre que, desahogado, corría hacia aquel punto, y que le produjo una emoción extraña y desagradable.

Verdad es que ni su aspecto ni su actitud fugitiva eran los más apropiados para tranquilizar a un joven estudiante que llevaba en el fondo de las alforjas los dineros necesarios para costear las matrículas, libros y manutención de su persona en todo un año, y que aunque estaban muy lejos de ser muchos, constituían su tranquilidad y contribuían en gran parte a mantener las risueñas esperanzas que en su mente estudiantil se forjara.

Así es que arreo á su cabalgadura y se preparó en lo posible para resistir cualquier agresión que partiera del hombre que de tal modo corría.

El semblante del estudiante se contrajo, y los colores de sus mejillas palidieron cuando notó que, apartándose de los campos por donde corría hacia él, se dirigió el hombre dando espantosos gritos y abriendo los brazos, que agitaba en el aire de una manera extraña.

Pero se quedó con el susto en el cuerpo y cambió de aspecto cuando vió que aquel ser misterioso que á su encuentro salía, se paró ante él, y con marcada humildad le pidió, con lastimosa voz, que le condujera á un sitio oculto de los alrededores; añadiéndole que nada temiera, y asegurándole que jamás se arrepentiría de escucharle.

Accedió el estudiante, y conoedor del terreno, le llevó atravesando sendas y sembrados á lo más enmarañado del soto, donde, apeándose de la mula, que amarró á un árbol, se puso á escucharle.

Era el hombre que tenía á su presencia un anciano débil y enfermizo, á juzgar por su rostro; pero sus ojos conservaban aún el brillo y la fiereza de la juventud, y estaban poseídos de una vivacidad impropia de los años que el cuerpo representaba.

Una espaciosa calva se prolongaba por toda la cabeza que se presentaba á la vista

del estudiante como una calavera envuelta en pergamino. Su rostro estaba surcado de profundas arrugas, y su cuerpo inclinado hacia adelante.

El traje con que el anciano cubría sus carnes hubiera podido servir para un arlequin por la multitud de colores que entraban en su confección, y mirándole detenidamente le pareció al estudiante que de sus telas habían arrancado multitud de trozos.

II

—Yo—dijo el viejo, despues de descansar sentado en una tosca piedra,—tuve el mal gusto y la debilidad de dedicarme con asiduidad á los estudios y á la meditación, y desde mis primeros años mi afán mayor le constituía el progresivo deseo de ser un sabio.

Mi mayor felicidad era encontrar un libro y leía sus páginas con verdadero deleite, apartándome de los muchachos que pasaban el tiempo en otros juegos y distracciones.

Pero como ni mi fortuna ni mi posición me permitían adquirir las obras científicas que yo más ardientemente deseaba, me llevaba muy malos ratos pensando la manera de satisfacer mi curiosidad.

Vanos eran mis esfuerzos.

Un día en que yo, no pudiendo realizar mis esperanzas, estaba llorando sentado á la orilla de un arroyo, sentí que una mano se posaba sobre mis hombros y que una voz me decía:

—Yo te daré lo que deseas.

Volvime sorprendido hacia el sitio de donde la voz había salido, y ante mí vista encontré un viejo asqueroso y repugnante que sonreía sarcásticamente viendo las lágrimas que corrían por mis mejillas.

—¿Quién eres tú—preguntéle receloso—que puedes otorgarme lo que busco inútilmente?

Y el viejo me replicó: —Soy la humanidad pobre y miserable; puedo darte lo que me pidas, pero con una ligera condición que estoy seguro aceptarás.

Tú eres un arrogante joven. Tus hermosos cabellos podrían servirme para cubrir mi calvicie, tus blancos dientes para adornar mis encías y, en fin, todo tú me valdrás de mucho. Yo te daré todo lo que tu naturaleza necesite y todo lo superfluo que me pidas; pero por cada favor que te otorgue me cederás lo que yo quiera, que siempre será bien poco. Toma los libros que buscas, pero por cada uno te arrancaré un cabello.

—¡Bah!—respondió al viejo.—Poco me cuesta darte gusto.

Y me dió mucho dinero, arrancándome de mi cabeza, uno á uno, varios cabellos.

Me chocó ver con el arte que los colocaba en su frente y con el esmero con que los cuidaba.

Entónces yo me dediqué al estudio, compré buenos libros y abundantes provisiones, y así viví largo tiempo, aunque con mucha modestia, feliz.

Pronto las provisiones terminaron, los libros estaban en mi memoria, y el viejo se presentó ante mí de nuevo, y de nuevo me entregó dineros, arrancándome también algunos cabellos.

Pero como el dinero era poco y los libros costaban mucho, resultó que yo me quedé pronto calvo; en cambio mi frente quedó poblada de ideas.

Por su parte, el viejo que me protegía iba perdiendo su aspecto asqueroso y repugnante y engalanándose con el pelo que yo perdí.

Un día me encontré con que no tenía cabello que darle, y me puse muy triste, porque ya no podría continuar mis estudios; pero el viejo me visitó otra vez y me anunció, sonriéndose, que no me apurase, y que si ya no tenía cabello, en cambio poseía una magnífica dentadura y que si quería que él continuara protegiéndome había de darle mis dientes, uno por uno, á cambio de sus favores.

Accedí gustoso, y ¡ay de mí! pasado algún tiempo me quedé sin muela alguna en mis encías.

Mientras tanto el viejo iba pareciéndose un joven. Mi hermosa cabellera adornaba su frente y mi blanca dentadura daba á su sonrisa graciosos encantos.

Despues de que no tuve dientes que dar-

le, me exigió las orejas, y, en fin, todo aquello que pudiera servirle para algo.

Al poco tiempo me encontraba yo sin cabellos, sin dientes, sin orejas, sin sangre, sin rigor y viejo, pobre y asqueroso. Me fui á buscar al viejo (ya convertido en arrogante joven, á costa mia), que se llamaba Mundo, y cuando le dije que sustentara mis necesidades porque me valía imposibilitado para ganarme la vida, pues él me había despojado de los medios, primero soltó una carcajada, despues me miró con furia, y concluyó, en fin, por gritar:

—¡A ese, que está loco, que le lleven á un manicomio!...

Yo, al oír sus palabras, comencé á correr, porque él venía detrás de mí para prenderme, y gracias á que te he encontrado en el camino he logrado salvarme de sus garras.

No había concluido de contar su historia el pobre viejo, cuando un elegante joven apareció en el bosque y le sujetó con violencia, diciéndole:

—¡Loco, loco; ahora al manicomio!...

Y en vano fueron las súplicas del pobre anciano.

El viejo sabio y el joven mundo desaparecieron llevando éste fuertemente amarrado á aquél.

III

Montó el estudiante en su mula y se volvió á su pueblecito, donde dijo á su padre:

—Padre, ya sé bastante y no quiero estudiar; hoy he aprendido que el mundo despoja al genio de sus cualidades y que con ellas se envanece, olvidando á quien se las debe y concluyendo por despreciarle y ultrajarle.

Si quieres, padre, convenceste de la verdad, no mires al mundo vestido con el traje de civilización y progreso, observa á los genios á quienes se les debe y llora con ellos la ingratitud de que son víctimas.

PEDRO GROIZARD.

El túnel del canal de la Mancha

Una carta de Paris nos facilita los siguientes datos sobre el túnel en construcción que ha de unir á Inglaterra con Francia:

«Ya hemos hablado ántes de ahora de este túnel. Encontrándonos en Calais, hemos hecho una visita al túnel submarino para ver el estado en que se encuentran las obras.

La abertura de los pozos de sondaje está situada un poco más allá de Sangatte y á corta distancia de la playa.

Despues de haber visitado los talleres de carpintería, se nos propuso bajar á los pozos.

Entramos en un tonel, en cuyos bordes iba de pie nuestro conductor. Cuando desciende y desaparece la luz, se experimenta una impresión especial al sentirse balanceado en el espacio. Una pequeña lámpara permite apénas distinguir las paredes del subterráneo, compuestas de piezas de encina, por cuyos intersticios brota agua, más abundante cuanto más se desciende, transformándose en una verdadera fuente. Llegados al fondo estábamos completamente mojados, y el agua nos llegaba á los tobillos.

El agotamiento del agua constituye una de las más importantes tareas de la empresa, y se opera por medio de una bomba de vapor que funciona día y noche.

El espectáculo que ofrece el fondo es á la vez extraño é interesante. Los obreros, que llevan todos una lámpara en el sombrero, parecen otros tantos fuegos fatuos, que van, vienen, se bajan, se agitan en todos sentidos, sin que por eso se vea más claro.

Hay varias galerías y pasajes hacia el mar. Por uno de ellos hemos salido, marchando por el agua y encorvados. Unas escalas facilitarían la salida instantánea en caso de inundación.

Hace un año no se había llegado aún más que á 50 metros de profundidad, de los que estaban por debajo del nivel del mar las dos terceras partes; pero, despues, los trabajos han ido con gran actividad, y han permitido descubrir á una profundidad conveniente una capa impermeable,

parecida á la de las costas de Inglaterra. Su espesor, de 30 metros, permite hacer marchar el túnel, y desde ahora parece resuelta la cuestión.

La sola inquietud que queda es el encuentro del gran banco de arena que está situado en pleno estrecho, á una distancia casi igual entre los dos países.

Se va á abrir una pequeña galería de cada lado del estrecho, á 100 ó 150 metros más allá de la costa. Esta delicada operación absorberá los años 1881 y 1882.

Las investigaciones proseguidas por la sociedad de estudios ha dado excelentes resultados, y se espera poder constituir la Sociedad á fines de 1882.

Con los perfeccionamientos adoptados en la construcción de máquinas perforadoras, se calcula que sería posible la ejecución de diez metros por día de cada lado del túnel. Con estas condiciones la construcción se haría en cinco ó seis años.

Espectáculos

La sociedad de guitarras y bandurrias titulada «Numancia» que dirige D. Fernando Corrales, inaugurará sus conciertos matinales el domingo 3 de Julio en la plaza del embarcadero del estanque del Parque de Madrid.

El miércoles se inauguró en el teatro de los Jardines un nuevo espectáculo, consistente en una gaceta de los sucesos ocurridos durante la semana anterior en aquel punto de recreo. Todos los miércoles se estrenará una obra de esta clase.

La misma empresa tiene en estudio el juguete en un acto *Torear por lo fino*.

Durante la próxima temporada de invierno se estrenará en el Teatro de la Zarzuela una titulada *El farol de la Virgen*, letra del Sr. Santero, música del maestro Fernandez Caballero.

Mañana domingo tendrán lugar en el Circo de Price dos escogidas y variadas funciones. En la de la tarde se darán números en su mayoría cómicos, desempeñados por todos los clowns. En ambas se pondrá por última y definitiva vez la gran pantomima mágica infantil, denominada *Atadino ó La lámpara maravillosa*.

Funciones para hoy

APOLO.— A las nueve.—Turno 1.º impar.—El Hombre de Mundo.—Trabajar con fruto.

ALHAMBRA.—A las nueve.—Batalla de damas.—Cuadro de La Campana de Huesca.—Fin de fiesta.

PRICE.—A las nueve y media.—Segunda presentación de los célebres acróbatas americanos Midgets.—Ejercicios varios.—El clown Medrano.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve.—¡al jardín, señores!—Escéntricos Re-Mi-En-Sol.—Torear por lo fino.—¡Viva España!

LICEO DE CAPELLANES.—A las ocho y media.—El secreto en el espejo.—Los aldeanos de Paris.—Bazar de novias.—La flor del Perchó.—¡A la pradera!—Triple Trapecio por la familia D'Osta.

RECREOS MATRITENSES.— A las ocho y media.—La soirée de Cachupin.—La trompa de Eustaquio.—El Postillon de la Rioja.

INFANTIL.—A las ocho y media.—Almácen de criadas.—El Arcediano de San Gil.—La deuda de sangre.—La Suripanta Camila.—Intermedios de prestidigitacion por D. Luis Hary.—Baile.

GRAN PANORAMA NACIONAL.— Paseo de la Castellana.—Batalla de Tetuan por Castellani, abierto todos los días desde la salida á la puesta del Sol.

Cultos

SANTOS DEL DIA 3.—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y San Trifon y cofesor mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde se cantarán vísperas y reserva. Visita de la Corte de María á Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó la de las Escuelas Pías en San Antonio Abad.

La lucha electoral

Para disimular la derrota que les espera en los comicios, consecuencia natural de la que han sufrido en la opinión del país, se entretienen los conservadores en desprestigiar de antemano las Cortes, hilvanando a su gusto la historia de los procedimientos electorales, que suponen ha de emplear el Gobierno para sacar triunfantes sus candidatos.

Arma es esta muy gastada, y que ya no produce efecto, y sobre todo si la emplean los conservadores, que de tal modo corrompieron el cuerpo electoral, falsearon su opinión y lo rodearon de tropiezos, que fuese un dócil instrumento en sus manos, a fin de conservar eternamente el poder y usar y abusar de él como un feudo intrasmisible.

Hoy lleva la batuta El Cronista en estas habilidades, haciendo su fantasía ingeniosos ejercicios para convencer a sus lectores de la pretendida prision con que el Gobierno trata de influir en las elecciones y de la campaña que, según dice, se prepara para falsificar la opinión del país.

Los conservadores se curan en salud porque tienen previsto el resultado. Conocen que la opinión les ha abandonado, que en ninguna parte encuentran eco sus clamores, que el país ha condenado su funesta política y que, como consecuencia inevitable, los electores le negarán su apoyo y su concurso en la próxima campaña.

No hay más remedio que disimular esta debilidad, ocultar esta impotencia encubriendo el divorcio y el aislamiento en que los ha colocado la opinión pública. Y para el caso se apela al recurso sencillo que emplean los partidos, que no tienen confianza en sus fuerzas: a acusar al Gobierno, para echar sobre sus hombros la culpa de las propias faltas.

No se desanimen los conservadores con tanta anticipación: no entren tan pronto en el período de las lamentaciones, que curarse en salud es síntoma de aprensión, y acaso de enfermedades. Aunque pocos, porque el país así lo quiere, los conservadores sacarán triunfantes algunos candidatos, y el Gobierno lo verá con gusto, porque de ninguna manera tiene interés en que quede en descubierta la debilidad de sus adversarios.

¿No fueron ellos los que formaron a su capricho las listas electorales? ¿No se van a hacer las elecciones con estas listas, cuya deficiencia se ha demostrado cumplidamente, como confeccionadas para su uso exclusivo y en la creencia de que seguirían monopolizando el poder? ¿No sabe El Cronista que en Antequera, en esa insula de su patrono, figuran como electores 90 muertos, por no citar otros ejemplos en que abunda la historia de los preparativos electorales, hechos a gusto de los conservadores?

Pues con tales elementos no conviene perder la esperanza. Animo, y a la lucha, puesto que se dispone de vivos y muertos, a los cuales vendrá a juzgar Romero, si acaso suena otra vez la trompeta conservadora en el ministerio de Gobernación.

¿Por qué tiene tanto recelo El Cronista del resultado de la apelación al País? ¿De qué están descontentos los conservadores?

Hablan de nuestras divisiones; dicen que por un solo distrito se presentan varios candidatos adictos; afirman que el Gobierno lleva y trae a estos; los trueca y trasiega, y no acierta con una combinación satisfactoria. Mucho mejor para los conservadores. ¿No conocen el lema divide y vencerás? Pues aprovechen estas disidencias y con su compacto escuadrón de húsares, con los refuerzos de artillería aportados por el conde de Puñonrostro, con el apoyo con que cuentan, hasta de los difuntos, y con la famosa declaración en el asta de su bandera ¿qué pueden temer? El talento de Cánovas, la habilidad de Romero, el silencio de Silveira, los bríos de Elduayen y el incensario de Cos-Gayon, ¿no sirven para nada?

Si estamos divididos, ¿por qué hay miedo? Si no sabemos dónde vamos, ¿por qué no van los que tanto saben?

Sigan hablando los conservadores de la confusión que reina en el campo ministerial; nos gusta el tema. Así sabrá el país, al apreciar los resultados de la próxima lucha, que estando nosotros tan destrozados y confusos, y los conservadores tan compactos y unánimes, no han sabido

do vencernos ni siquiera quebrantarlos. ¡Qué triunfo para el gran partido conservador!

Hechos y dichos

La Gaceta de hoy publica una real orden por el Ministerio de Fomento que es una prueba más de los esfuerzos que el Gobierno está haciendo para proporcionar algún alivio a las desgracias de que han sido víctimas los inmigrantes de la Argelia.

Hé aquí el texto de dicha real orden: «Excmo. señor: No ha podido el Gobierno de S. M. presenciar con indiferencia las desgracias sufridas por multitud de españoles que, abandonando su Patria en la esperanza de encontrar en Africa mayor recompensa a su trabajo, han sido víctimas de salvaje atropello, y se han visto en la necesidad de abandonar sus campos y haciendas con el fruto de muchos años de trabajos.

Los auxilios del Gobierno y la caridad individual devolvieron a la madre Patria a los fugitivos y los ha socorrido en los primeros momentos; pero el Gobierno de S. M. entiende que sólo puede procurar remedio a esta desgracia proporcionando a tantos desvalidos un trabajo que redunde en inmediato beneficio del País.

Felizmente hay aprobados en la provincia de Almería proyectos de carreteras en que pueden encontrar inmediata ocupación millares de braceros. Algunos de tan urgente necesidad como el de la parte que falta construir de la carretera de primer orden de la estación de Vilches a Almería, que de su determinación depende el que pueda comunicarse aquella provincia con el resto de la Nación.

Por lo tanto, S. M. el Rey (q. D. g.), de acuerdo con el Consejo de ministros, ha tenido a bien disponer que se emprendan desde luego las obras de esta carretera con arreglo a los proyectos aprobados y en la forma siguiente: en el trozo 5.º, cuya construcción se halla paralizada, se terminarán las obras comprendidas entre la rambla de Abia y la Cuesta de la Reina, por su importe de ejecución material de 425.105 pesetas, así como los puentes sobre la rambla de Abia y el río Andarax, cuyos presupuestos ascienden respectivamente a las cantidades de 162.073 pesetas 82 céntimos y 249.388,54.

Igualmente se ejecutarán las obras de los trozos 6.º y 7.º que comprenden desde la Cuesta de la Reina hasta los Imposibles, cuyos presupuestos de ejecución material suman en junto 2.071.443 pesetas 39 céntimos.

A fin de que este servicio extraordinario se llene sin que sufra retraso el ordinario de la provincia, dispondrá V. E. que un inspector general se encargue interinamente de la jefatura, y acompañado de un ingeniero subalterno y dos ayudantes, se traslade inmediatamente a aquella capital, emprendiendo obras por el sistema de Administración, y autorizándole para celebrar destajos o ajustes parciales por las cantidades que le aconsejen su buen celo por el servicio y la conveniencia de las obras.

Con la ejecución de éstas, con las que actualmente se construyen por contrata, que se activarán cuanto sea posible, y las de reparación de las carreteras de la provincia, cuya subasta está anunciada para el día 16 del corriente por valor de 545.639 pesetas 37 céntimos, y con plazo de ejecución de cuatro meses, podrá proporcionarse trabajo a todos los inmigrantes, sin perjuicio de los obreros de la provincia de Almería, que son igualmente dignos de la atención del Gobierno de S. M.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y fines oportunos. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 1 de Julio de 1881.—Albareda.—Señor director general de Obras públicas.»

Los periódicos conservadores atacan al Gobierno al tratar los asuntos de Orán, porque no hace nada en favor de los que han sido objeto de los salvajes atropellos de los moros: esa real orden es la contestación más terminante que podemos dar a tan injustificadas acusaciones.

Más que todos los donativos ha de serles útil el trabajo, con lo cual reportarán a su país al propio tiempo grandes beneficios.

Este es, seguramente, el camino que debe seguir el Gobierno con los que vuelven a su patria en demanda de protección y auxilio; mediará en este sentido son las que remediarán el mal con más eficacia que la limosna.

Un periódico se entretiene en hacer la estadística de las remociones que el ministerio de Gracia y Justicia ha practicado en la magistratura.

Más larga sería la cuenta, no ya de las remociones que en todos los departamentos hicieron los conservadores, sino de todas las arbitrariedades y anomalías que aún se recuerdan con espanto.

Por lo visto el Sr. Bugallal no movió un sólo empleado de su departamento.

Un periódico de los de Crónica negra dice que no tendría inconveniente en poner siempre a la cabeza de ésta el ocho de Febrero.

No lo dudamos. En dicho día se eclipsó la ventura de los conservado-

res, trocáronse en disgustos sus satisfacciones, en tristezas sus alegrías, y todos vistieron de luto y lloraron sobre las ruinas de su anterior poderío.

¡Ocho de Febrero! ¡Fecha infuatal! ¡Día fatal! En él se acabaron los jorgoros de la troupe conservadora. ¿Cómo no ha de merecer ese día un lugar preferente en la Crónica negra de El Tiempo, si desde entonces todo lo que rodea al colega y a los demás órganos de su comunión es sombrío, imponente, aterrador?

El Cronista concluye con las siguientes líneas un artículo en que se ocupa de los sucesos de Argelia, por no desaprovechar la ocasión de decir algo contra el Gobierno:

«¿Qué hace, entretanto, el nuestro? Rubor causa decirlo: no hace más sino pretender atenuar, por el órgano de la prensa que le es afecta, la inmensa gravedad de las escenas sangrientas de Saida y de Mascara; esto es, tratar de oscurecer la verdad, imitar a Mr. Farre.»

¿Para quién escribe el periódico húsar? ¿Dónde, ni cuándo ha tratado el Gobierno español de oscurecer la verdad, ni de negar la importancia que revisten los atropellos cometidos por las tribus de Bou-Amema?

El Cronista podía aprender a hacer la oposición de su correligionario La Epoca, que, rindiendo tributo a la verdad, hace justicia al señor marqués de la Vega de Armijo, y se complace en reconocer—son sus palabras—que la nota del ministro de Estado es digna y adecuada al caso.

Reciba El Cronista esta lección de cordura de sus propios amigos, en un asunto en que el patriotismo y la satisfacción pacífica de las reclamaciones entabladas exige de todos circunspección y prudencia.

Preguntamos el otro día a El Tiempo, que había dicho que los ministros actuales, si se hubieran de castigar los abusos electorales, debían estar en el banquillo de los acusados:

«Y los ministros conservadores, ¿dónde debían estar?»

«En el banco azul,» contesta El Tiempo.

Ese banco tiene dueños, amigo Tiempo.

Ya se conformarán los prohombres de la conservaduría con ocupar otros asientos.

De nuestro colega La Iberia:

«La Epoca llama cartilla electoral al documento de la Junta de letrados del partido conservador, que, a excepción del colega, publican todos los periódicos conservadores.

Nosotros creíamos que los conservadores habían pasado ya de la cartilla en estos asuntos.»

Ahora nos explicamos perfectamente, por que el partido conservador se ha portado siempre tan mal en asuntos electorales.

¿Qué podía hacer un partido que se halla aún necesitado de una cartilla?

En opinión del periódico de Toreno la conducta de los conservadores en la oposición es muy patriótica.

Por eso precisamente deseamos que continúen en la oposición.

Así satisfarán cumplidamente las grandes deudas de patriotismo que en el Poder contrajeron.

Pregunta un periódico canovista:

¿Qué pasa?»

Muchas cosas de bueno, entre otras pasan los conservadores por el calvario de la opinión y... es largo.

De La Fe:

«Los conservadores no ganan para sus...»

No ganan para nada.

Y no es eso lo peor.

Lo peor es que han perdido todo.

El Estandarte dice, que por razones económico-administrativas, ha dejado de pertenecer a la redacción de La Epoca el ilustrado escritor D. Modesto Fernandez y Gonzalez.

Debemos hacer constar que el conocido escritor citado, se ha separado de La Epoca por no hacer la oposición sistemática que emprende la prensa conservadora contra el Gabinete actual, cuyas ideas económicas han merecido, apesar de todo, la aprobación de persona de tan reconocida competencia, como justa é imparcial en sus apreciaciones.

Es difícil que los conservadores perdonen la plausible actitud del señor Fernandez y Gonzalez.

Comentario de El Estandarte a una noticia de El Imparcial que da cuenta de una irregularidad descubierta en la sucursal del Banco de España en Tarragona:

«Una irregularidad mandando los constitucionales? No es posible.»

Posible si que es, caro colega; pero ya que no deja de ser posible, todo el

mundo sabe, que no deja de ser extraño.

Y antes se contaban las irregularidades por centenas.

¡Qué malo es perder la memoria y... el destino!

Por hoy bástele saber al periódico democrático, que escribe un suelto contra el señor subsecretario de Gracia y Justicia, que el colega de Búrgos, del que se hace eco, está completamente equivocado; que el Sr. Marron posee las mas altas miras respecto a los intereses de su provincia; que obra de conformidad con el Gobierno, y que bajo ningún concepto trata de lastimar a personas para él muy respetables.

Si no les parece lógico y natural que los electores que en la oposición han apoyado su candidatura, haciéndola triunfar constantemente, quieran elegirle para representante en la Cámara de los diputados, á ellos y no al Sr. Marron deben de convencer de lo equivocado de sus deseos.

Porque el Sr. Marron se ve solicitado por todos los distritos de su provincia, que le conocen perfectamente, y tienen depositada en él toda su confianza.

Los conservadores se van poco a poco enredando en la madeja urdida por El Globo, cuyo colega, al contemplar el cariño desbordado que ahora afectan profesar a la Constitución y a la ley, vuelve la oración por pasiva, y les pregunta qué harían para poner en orden a los que se hubiesen insubordinado, suponiendo al pueblo negándose a pagar los impuestos, al ejército, que no quisiese prestar servicio, las Cortes disueltas y los conservadores-liberales encargados de convencer a los que se creyesen amparados en su derecho por los artículos del Código y los de la Constitución, que publicaron los diarios conservadores.

El Tiempo, despues de apurar su magin en un largo artículo, no se le ocurre otro expediente que encomendarse en este caso a la buena voluntad de los españoles y pedirles por gracia, y al que buenamente quisiera, que pagasen las contribuciones y sirviesen voluntariamente.

Para inventar salidas ingeniosas se pinta solo el órgano de Toreno. Y si el país no se prestaba a tan humildes reclamos, ¿qué harían los amigos de El Tiempo? ¿Dónde irían a pedir limosna? ¡Cuidado que tiene el colega incongruencias deliciosas!

Más hábil La Epoca para escaparse de la ratonera, dice que llevaría a los trasgresores de la ley a la barra del Senado. Pero si se supone que no existe el Senado, ¿dónde está la barra?

Desengáñense los conservadores: ellos urdieron una red para cazar gobiernos incautos y tener en secuestro la prerrogativa. Por fortuna, no tuvieron habilidad bastante al prepararla, y se ha podido salir de ella, sin faltar a los respetos legales.

Pero si los conservadores logran atar todos los cabos, como lo hubieran hecho si se les hubiera dado tiempo, ¿qué responsabilidad tan grande la de un partido que apela á semejantes procedimientos para conservar eternamente el poder, y al que no se puede derribar sino por medio de un golpe de Estado!

Y á eso aspiraban los que ahora se fingen víctimas inocentes, y hacen alarde de tantos escrúpulos de legalidad.

Dice El Tiempo:

«En algunos círculos políticos se comentaba esta tarde con inusitada viveza cierta nota del gabinete francés, que se supone ha sido recibida hoy en el ministerio de Estado, á propósito de los horribles desastres de Orán.»

Podemos desmentir en absoluto semejantes rumores. No se ha recibido tal nota, y los comentarios que se hicieran versarían sobre una ilusión.

Es extraño que El Tiempo acoja en sus columnas noticias de esta especie, que siendo falsas no tienen otro objeto que excitar los ánimos y producir alarma, no debiendo la prensa prestarse á tan torpes manejos en asuntos delicados, en que el patriotismo y la prudencia exigen no publicar noticias que perjudican, no ya al Gobierno, sino principalmente al país, ántes de convencerse de su veracidad.

Hacer la oposición de este modo es acreditarse de torpes, pretendiendo ser hábiles.

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden disponiendo que para suplir la falta de papel sellado en el caso en que los notarios necesiten exten-

der una escritura urgente se considere en toda su fuerza y vigor el art. 72 del real decreto de 12 de Setiembre de 1861.

Gobernación.—Reales órdenes confirmando la suspensión de los Ayuntamientos de Carchalejo y Botarell, y alzando la de los de Medina Sidonia, Fuente Ovejuna, Santa Cruz y la impuesta al alcalde y á los tenientes de alcalde primero y segundo del Corgo.

Fomento.—Real orden desestimando la demanda presentada por D. Gerónimo Ortega, contra la real orden de 26 de Noviembre de 1880.

—Otra disponiendo que se emprendan desde luego varias obras de utilidad pública para remediar las desgracias sufridas por multitud de españoles en Africa.

Exterior

La cuestion de Orán

Siguen sumamente revueltos los asuntos de Africa, y el gobierno francés no sabemos que haga nada, no ya para remediar lo pasado, sino para prevenir nuevas complicaciones y desastres en lo futuro.

Hé aquí el telegrama que hoy publica El Imparcial, en el que se anuncian desórdenes en la regencia de Túnez, que vienen á complicar la gravedad de las cuestiones africanas despues de la correría del feroz Bou-Amema:

Paris 1 (nueve 35).

(Recibido á las tres 35 de esta mañana.) Estalló revolución Sfax (Túnez). Los europeos se refugiaron en los buques surtos en el puerto.

El vicecónsul francés y los oficiales de un canonero llegaron á éste á nado, pues los insurrectos les perseguían á tiros, y ni aun tiempo les dieron para tomar una lancha.

Al cónsul francés le rompieron un brazo á palos.

Asegúrase que Bou-Amema ha conseguido sublevar las tribus marroquíes.

Los empleados de la línea telegráfica de Madhia que salieron ayer á reconocer los hilos, volvieron precipitadamente, pues encontraron partidas árabes que les hicieron fuego.

Circula esta noche el rumor de que estos sucesos serán objeto de una interpelación en el Senado. Nada hay, sin embargo, decidido.

De un telegrama que dirige á dicho colega su director desde Cartagena, copiamos lo siguiente:

«Se presencian escenas desgarradoras. Una jóven de hermosas facciones ha llegado con la cabeza rapada y en completo estado de idiotismo.

Un niño que trae una herida en el cuello grita con desgarrador acento:

—¡Los moros, los moros vienen! ¡Que me maten!

Su infeliz madre vió morir á otro hijo, y al que ha salvado le recogió herido; los mismos asesinos le dejaron ahuyentados por el grito desgarrador de la madre.

Una pobre viuda ha traído dos niños que recogió al huir de Saida, separados de los cadáveres de sus padres, horrorosamente asesinados en su presencia; durante la travesía les ha prodigado los más tiernos cuidados. Unas personas caritativas de Cartagena se brindaron á adoptar á los huérfanos. Al principio accedió la mujer, pero cuando llegó el momento de la separación prorumpió en llanto.

—Déjenme los mí—decía—yo les cuidaré. Dios me los ha entregado y él me ayudará, lo que sea de mí sera de ellos.

No se les ha separado, conmoviéndose todos ante aquel llanto.

Otra mujer, cruelmente ultrajada, llega sufriendo males de corazón; al recibir los socorros cae dando desgarradores gritos; en una camilla ha sido conducida al Hospital con pocas esperanzas de vida.

Los periodistas de ésta emulan en caritativo celo despues de reparar los socorros, organizan una cuestación y recorren las calles de la ciudad recogiendo limosnas; los pobres se apresuran á dar.

El Ateneo pide tambien para las víctimas.

Mañana llegan dos vapores y se organiza todo para socorrer á los que desembarquen; hay dispuestos para repartir 4.000 reales del Ayuntamiento, 4.000 de la suscripción de El Imparcial y 4.000 de los de la prensa local.

La mujer de un pobre marinero ha vestido á siete niños, quedándose ella sin camisa, y diciendo que les daría hasta su piel. ¡Bendígala Dios!

Admiranse como éste rasgo conmovedor de la caridad y de los nobles sentimientos del pueblo.

De una carta que publica El Día, entre-sacamos los siguientes párrafos:

«Gran número de los pasajeros son mujeres, pues muchos colonos se quedan en Orán, bien porque se empeñaron y tienen que pagar con sus jornales, bien porque quieren salvar los escasos bienes que poseen. En los alrededores de Orán hay muchos españoles que quieren embarcarse, y los trenes conducen muchos de los campos. No sé si será completamente exacta la noticia que me refirió el capitán del vapor-correo de Alicante, acerca de las hazañas de Bou-Amema. Dijo que el 28 acercóse á Villavert, á siete horas cortas de Orán, y que no la pudo tomar por ser ciudad murada, pero que quemó varios chantiers de españoles, y cometió otros desastres. Otra noticia, algo más antigua, pero desgraciadamente más cierta, es la de los asesinatos de cuatro españoles cerca de Orán (dos leguas), que ha aumentado el terror de nuestros compatriotas. El Correo, de Orán, publica varios artículos recomendando la calma, y dirigiéndose á los franceses les dice que ya que no con-

sienten que los españoles tengan armas para defenderse, deben ellos defenderlos.

El hecho de que la caballería árabe entró en Saida a dar agua a los caballos en presencia de los franceses, me lo aseguran personas de gran veracidad, aunque yo quiero ponerlo en duda.

En cuanto a los fugitivos, como ya dije a V. ayer, en todas partes confabulaciones, y aunque no tengan motivo real, es excusable lo que dicen por las apariencias que reviste el hecho.

Esta mañana llegaron 100 familias, esta tarde quizás más, mañana tantas por lo ménos; los viajes son más frecuentes, y Orán se despuebla.

Un detalle sangriento me han referido: que a un colono le obligaron a coger un pie de su hijo, que tenía cogido por el otro un moro para asesinarlo.

El telégrafo nos ha hablado del mensaje que el consejo municipal de Sidi-bel-Abbes ha dirigido al presidente de la república sobre los sucesos de Orán.

Este estado de cosas—añado—ha sido maliciosamente ocultado a Francia entera é intencionalmente disimulado al gobierno general civil de Argelia por los que desearían la vuelta de un pasado que no debe restaurarse.

Partiendo de las consideraciones que hemos extractado, el Consejo municipal de Sidi-bel-Abbes pide que se abra una información.

Los periódicos franceses de ayer comienzan ya a hablar algo más de los asuntos de Saida.

Algun periódico oficioso, deseando ilustrar sin duda la opinión y preparar para las declaraciones que tenía en pectore el Gabinete Ferry, á fin de contestar en la Cámara á la interpelación de Mr. Jacques, manifiesta que las víctimas de Saida no exceden de 50.

El contratante de esparto Sr. Campillo, tenía empleados en sus cotos, entre hombres, mujeres y niños, 600; el Sr. Fuentes, 500; total, 1.100.

Tomaron el tren de Saida para Orán el día 19, 161, el 20, 327 y el 21, 80. Quedan heridos en el hospital de Saida 14, con 18 individuos de su familia; han aparecido en Tisset 2, en Sid-bel-Abbés 4, niños recogidos por sus parientes 5; total, 681.

Resumen: existían en los cotos de esparto 1.100; se sabe el paradero de 611, faltan 489.

Lo que en nuestro concepto agrava más esta declaración, hecha en pleno Parlamento, es que nada de extraño tendría que el general Farre conociese la lúgubre estadística que acabamos de hacer.

En Orán no era un secreto para nadie. Cuatrocientos ochenta y nueve víctimas ha habido en solo dos espartales, distante entre sí 12 kilómetros. ¿A qué número ascenderán en los demás cotos?

Una noticia importante publican los periódicos franceses llegados ayer. Según un despacho de Orán del 28, Bou-Amema había mandado fusilar á los zuaivos y cazadores prisioneros.

Los israelitas oriundos de España, reunidos en un gran banquete que he presidido, me ruegan envíe á SS. MM. los Reyes y al Gobierno de España un telegrama en el que se exprese el testimonio de su agradecimiento por la generosa hospitalidad ofrecida á sus hermanos de Rusia, y hacen votos por la prosperidad de la madre patria.—Aladro.

Al gobernador de Barcelona se acercaron ayer los empresarios constructores de la línea férrea de Igualada á Martorell para ofrecerle dar trabajo en la línea á 400 de los infelices reexpatriados de Orán que se ven faltos de recursos y de todo otro medio de subsistencia.

Este motivo telegráfico al alcalde excitando el celo de dicha autoridad. Daré cuenta á V. E. de lo que ocurra.

Una carta de Orán da los siguientes datos: «El Sr. Campillo tenía en sus posesiones, entre hombres, mujeres y niños, 600 personas. El Sr. Fuentes, 500; componiendo un total de 1.100 españoles.

Este motivo telegráfico al alcalde excitando el celo de dicha autoridad. Daré cuenta á V. E. de lo que ocurra.

Una carta de Orán da los siguientes datos: «El Sr. Campillo tenía en sus posesiones, entre hombres, mujeres y niños, 600 personas. El Sr. Fuentes, 500; componiendo un total de 1.100 españoles.

Para remediar los daños causados por las lluvias en Tembleque se han concedido 3.000 pesetas del fondo de calamidades.

Ayer ha salido para Valencia el primer tren económico de la temporada de baños, conduciendo unas 350 personas.

Leemos en El Correo: «Ayer fué sorprendida en la calle de Jardines una casa donde se ejercía el vicio más repugnante de cuantos figuran en la escala de la degradación humana.

Entre los detenidos se encuentran un cantante de ópera, un agente mercantil, un saetre y un sirviente napolitano.

El individuo que había establecido en su casa tan atrevida industria, es un bailarín jubilado, muy conocido en esta corte.»

La compañía del ferrocarril de Igualada á Barcelona ofrece trabajo á 400 obreros españoles procedentes de Orán durante uno ó dos años.

El Sr. D. Víctor Balaguer ha salido para Zaragoza.

Bajo la presidencia del Sr. Alonso Martínez reunióse ayer la comisión de Códigos.

El coronel D. Luis Ibañez se presenta candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Alhama (Granada), y con este motivo ha dirigido una razonada exposición á los electores.

En un pueblo del Maestrazgo, dice El Noticiero Dertouense, ha nacido hace pocos días una criatura que por el tronco y extremidades pertenece á la gran familia humana, pero que por su cabeza no han podido hasta ahora los facultativos clasificar la raza ó especie á que más se asemeja.

Desde ayer quedó abierta al servicio público, y de día completo, la estación de Villalba, sección de Madrid. También quedó abierta con servicio limitado la estación de Villacañas, sección de Toledo.

Apesar de lo que dicen algunos periódicos, creemos que por ahora no es cosa resuelta el viaje de S. M. el Rey á Galicia.

Un periódico, inspirándose tan sólo en el deseo de censurar cuanto se hace y piensa por el Gobierno, dice con suma ligereza que, con preferencia á las mediaciones y notas diplomáticas, se debería atender con socorros pecuniarios á los infelices emigrados de Orán, ignorando ó pretendiendo ignorar que la primera disposición del señor ministro de Estado ha sido la de recomendar eficazmente á los cónsules que proporcionen toda clase de auxilios á nuestros desgraciados compatriotas.

Desde hoy las horas de oficina en el Ministerio de Fomento son de ocho de la mañana á una de la tarde.

La idea iniciada por algunos antiguos é importantes radicales, de formar un partido democrático-monárquico, va tomando cuerpo y también va pareciendo cosa fácil á los mismos que más dificultades presentaban para la realización de tan laudable pensamiento.

Para emprender los trabajos de organización con toda actividad sólo se espera la reunión de las nuevas Cortes; pero esto no quiere decir que hoy mismo no se estén practicando ya algunos de propaganda, con muy buen resultado y muy buen deseo, como parece quieren indicar algunos periódicos.

Como el concejal Sr. Martínez Luna es candidato para la diputación á Cortes por uno de los distritos de la capital, ha renunciado el cargo de teniente alcalde, y el Sr. Abascal ha designado para sustituirle al Sr. Ezarraga, y es posible que el ministro de la Gobernación confirme este nombramiento.

El ministro de Fomento ha llamado hoy á su despacho á varios directores de ferrocarriles, conferenciando detenidamente con ellos, creemos que sobre la conveniencia de facilitar gratis el transporte de los emigrados de Orán á sus respectivas provincias.

El ministro de la Guerra proyecta grandes reformas en el cuerpo de Sanidad militar, y algunas de ellas, ya terminadas, quizás se pongan á la firma del Rey el próximo.

Se van á crear plazas de médicos militares en todos los cuerpos de reserva del ejército, según nuestras noticias.

El proyecto que hace días se atribuye al ministro de la Guerra de dividir en dos grandes cuerpos el ejército del Norte, no parece tiene fundamento por ahora, á juzgar por lo que hemos oído á personas que creen conocer cuanto para mejorar las condiciones de la milicia se proyecta.

El salón de conferencias del Congreso se encuentra estos días completamente desierto, con motivo de la salida á provincias de muchos candidatos en las próximas elecciones y de la escasez de asuntos políticos que puedan ser objeto de debate y ofrecer alguna novedad.

Segun telegrama oficial de Santander, con motivo de una orden de la dirección de Impuestos, sobre aforos, esta mañana han aparecido cerradas las tiendas y principales establecimientos de aquella capital, y una comisión de comerciantes ha conferenciado con el gobernador civil, solicitando se derogue la indicada medida.

Hoy se han reunido en Consejo los ministros, á las cinco, en la Presidencia, para ocuparse principalmente de los asuntos de Orán, es decir, de los auxilios que pueden facilitarse con mayor premura á los emigrados, y del giro que llevan las reclamaciones hechas al gobierno francés, á fin de reparar, como sea posible y justo, las desgracias ocasionadas por el barbaro africano, y que España entera lamenta sinceramente, á juzgar por las noticias que se reciben de todas las provincias.

La Integridad de la Patria se hace hoy eco de un rumor absurdo, sazónándolo con detalles novelescos.

Supone que el duque de Fernan-Núñez, nuestro embajador en París, comunica con retraso ó escaso celo cuantas noticias referentes á los asuntos de la Argelia conviene al Gobierno conocer rápidamente y con minuciosidad, y da cuenta del disgusto que ese retraso ó falta de celo causa al Gabinete y con especialidad al señor marqués de Vega Armijo.

Nada hay más infundado que esta afirmación, porque, según personas muy autorizadas, el embajador de España cumple dignamente su alta misión en la nación vecina, y el Gobierno está muy satisfecho de sus servicios.

Telegramas

Lisboa 1. Las elecciones generales de diputados para la Cámara portuguesa se han fijado para el 21 del próximo Setiembre.

Paris 1. Se desmiente la noticia del próximo relevo del Sr. Roustan, ministro de Francia en Túnez.

Ha llegado una escuadrilla francesa á Gabes (puerto de Túnez), con orden de permanecer allí en vista de la creciente agitación de las tribus.

Berlin 1. La emperatriz de Alemania ha experimentado una notable mejoría en su enfermedad.

Paris 1. Algunas correspondencias de Argel dicen que una de las principales causas de la agitación que se nota entre las tribus de la Argelia y de Túnez es el fanatismo musulmán, excitado por agentes ociosos de la Sublime Puerta, los cuales están en relaciones directas con otros agentes que residen en Trípoli.

Se añade que el gobierno francés ha hecho sobre el particular enérgicas observaciones al Gabinete de Constantinopla.

Nota.—A causa de la tormenta que ha descargado hoy no se han recibido aún los despachos extranjeros de esta tarde.

Paris 1. El célebre químico francés, Enrique Sainte Claire Deville, ha fallecido hoy.

Sainte Claire nació en 1818 en la isla de Saint Thomas (Antillas). Vino á estudiar á París, y desde muy joven demostró una gran vocación por la química.

En 1844 fué encargado de organizar la facultad de ciencias de Besançon; en 1853 sustituyó al célebre Dumas en la cátedra de química que éste desempeñaba en París, y en 1861 fué recibido en la Academia de Ciencias.

Uno de sus mayores servicios á la ciencia han sido sus interesantes estudios para dar á conocer las propiedades particulares del aluminio, encontrando los procedimientos propios para hacer de éste un metal útil á la industria.

Era además autor de un nuevo método de análisis mineral, por medio del cual se obtienen resultados de la mayor precisión.

Todos los periódicos dedican sentidas frases á la muerte de este sabio.

Paris 1. La prensa pide que el gobierno francés tome una actitud enérgica para con Turquía, si esta potencia envía nuevos refuerzos á Trípoli y continúa alentando el fanatismo mahometano en el Africa Setentrional.

Túnez 1 (recibido el 2). En Sfax ó Sfaxes (ciudad de 16.000 habitantes á 225 kilómetros de Túnez) los insurrectos han conseguido enseñorearse de la población después de haberla abandonado los europeos que residían en ella.

La escuadrilla francesa que se ha presentado delante de aquel puerto se dispone á bombardear la plaza, si los insurrectos no se someten inmediatamente.

Argel 1 (recibido hoy). Según noticias de Saida reina grande agitación entre las tribus y todo hace prever un nuevo golpe de mano por parte de Bou-Amema, al cual se habian agregado numerosos contingentes.

Bucharest 1 (recibido hoy). El gobierno rumano ha acordado establecer una legación en Madrid, la cual será desempeñada por el ministro de Rumanía residente en París.

Hemos tenido el honor de recibir la importante obra que, con el título de Nomenclator Militar, ha publicado el ilustrado comandante teniente de infantería don Facundo Cañada y Lopez.

La obra, que va precedida de un prólogo debido á la pluma de D. Arturo Cotarelo, está dedicada al director general de Infantería, D. Tomás O'Ryan, y es de suma utilidad, no sólo para los militares, para los que se hace indispensable, sino también para todas las personas del elemento civil que, por sus cargos, tengan que relacionarse con la milicia.

El autor de El Nomenclator Militar, lo es también del mapa titulado España militar y marítima, que tan buena aceptación ha tenido y tantos aplausos ha conquistado á su autor.

La obra, que hoy ve la luz pública, consta de un grueso tomo en 4°, que nos permitimos recomendar á nuestros lectores, y que se puede adquirir en la casa del autor, calle del Arco de Santa María, 5, segundo.

En el ministerio de Estado se recibió ayer el siguiente telegrama: «Bucharest (Rumanía) 30. El encargado de Negocios al ministro de Estado:

Los israelitas oriundos de España, reunidos en un gran banquete que he presidido, me ruegan envíe á SS. MM. los Reyes y al Gobierno de España un telegrama en el que se exprese el testimonio de su agradecimiento por la generosa hospitalidad ofrecida á sus hermanos de Rusia, y hacen votos por la prosperidad de la madre patria.—Aladro.»

Al gobernador de Barcelona se acercaron ayer los empresarios constructores de la línea férrea de Igualada á Martorell para ofrecerle dar trabajo en la línea á 400 de los infelices reexpatriados de Orán que se ven faltos de recursos y de todo otro medio de subsistencia.

Este motivo telegráfico al alcalde excitando el celo de dicha autoridad. Daré cuenta á V. E. de lo que ocurra.

Una carta de Orán da los siguientes datos: «El Sr. Campillo tenía en sus posesiones, entre hombres, mujeres y niños, 600 personas. El Sr. Fuentes, 500; componiendo un total de 1.100 españoles.

Este motivo telegráfico al alcalde excitando el celo de dicha autoridad. Daré cuenta á V. E. de lo que ocurra.

Una carta de Orán da los siguientes datos: «El Sr. Campillo tenía en sus posesiones, entre hombres, mujeres y niños, 600 personas. El Sr. Fuentes, 500; componiendo un total de 1.100 españoles.

Para remediar los daños causados por las lluvias en Tembleque se han concedido 3.000 pesetas del fondo de calamidades.

Ayer ha salido para Valencia el primer tren económico de la temporada de baños, conduciendo unas 350 personas.

Leemos en El Correo: «Ayer fué sorprendida en la calle de Jardines una casa donde se ejercía el vicio más repugnante de cuantos figuran en la escala de la degradación humana.

Entre los detenidos se encuentran un cantante de ópera, un agente mercantil, un saetre y un sirviente napolitano.

El individuo que había establecido en su casa tan atrevida industria, es un bailarín jubilado, muy conocido en esta corte.»

La compañía del ferrocarril de Igualada á Barcelona ofrece trabajo á 400 obreros españoles procedentes de Orán durante uno ó dos años.

El Sr. D. Víctor Balaguer ha salido para Zaragoza.

Bajo la presidencia del Sr. Alonso Martínez reunióse ayer la comisión de Códigos.

El coronel D. Luis Ibañez se presenta candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Alhama (Granada), y con este motivo ha dirigido una razonada exposición á los electores.

En un pueblo del Maestrazgo, dice El Noticiero Dertouense, ha nacido hace pocos días una criatura que por el tronco y extremidades pertenece á la gran familia humana, pero que por su cabeza no han podido hasta ahora los facultativos clasificar la raza ó especie á que más se asemeja.

Desde ayer quedó abierta al servicio público, y de día completo, la estación de Villalba, sección de Madrid. También quedó abierta con servicio limitado la estación de Villacañas, sección de Toledo.

Apesar de lo que dicen algunos periódicos, creemos que por ahora no es cosa resuelta el viaje de S. M. el Rey á Galicia.

Un periódico, inspirándose tan sólo en el deseo de censurar cuanto se hace y piensa por el Gobierno, dice con suma ligereza que, con preferencia á las mediaciones y notas diplomáticas, se debería atender con socorros pecuniarios á los infelices emigrados de Orán, ignorando ó pretendiendo ignorar que la primera disposición del señor ministro de Estado ha sido la de recomendar eficazmente á los cónsules que proporcionen toda clase de auxilios á nuestros desgraciados compatriotas.

Desde hoy las horas de oficina en el Ministerio de Fomento son de ocho de la mañana á una de la tarde.

La idea iniciada por algunos antiguos é importantes radicales, de formar un partido democrático-monárquico, va tomando cuerpo y también va pareciendo cosa fácil á los mismos que más dificultades presentaban para la realización de tan laudable pensamiento.

Para emprender los trabajos de organización con toda actividad sólo se espera la reunión de las nuevas Cortes; pero esto no quiere decir que hoy mismo no se estén practicando ya algunos de propaganda, con muy buen resultado y muy buen deseo, como parece quieren indicar algunos periódicos.

Como el concejal Sr. Martínez Luna es candidato para la diputación á Cortes por uno de los distritos de la capital, ha renunciado el cargo de teniente alcalde, y el Sr. Abascal ha designado para sustituirle al Sr. Ezarraga, y es posible que el ministro de la Gobernación confirme este nombramiento.

El ministro de Fomento ha llamado hoy á su despacho á varios directores de ferrocarriles, conferenciando detenidamente con ellos, creemos que sobre la conveniencia de facilitar gratis el transporte de los emigrados de Orán á sus respectivas provincias.

El ministro de la Guerra proyecta grandes reformas en el cuerpo de Sanidad militar, y algunas de ellas, ya terminadas, quizás se pongan á la firma del Rey el próximo.

Se van á crear plazas de médicos militares en todos los cuerpos de reserva del ejército, según nuestras noticias.

El proyecto que hace días se atribuye al ministro de la Guerra de dividir en dos grandes cuerpos el ejército del Norte, no parece tiene fundamento por ahora, á juzgar por lo que hemos oído á personas que creen conocer cuanto para mejorar las condiciones de la milicia se proyecta.

Segun telegrama oficial de Santander, con motivo de una orden de la dirección de Impuestos, sobre aforos, esta mañana han aparecido cerradas las tiendas y principales establecimientos de aquella capital, y una comisión de comerciantes ha conferenciado con el gobernador civil, solicitando se derogue la indicada medida.

Hoy se han reunido en Consejo los ministros, á las cinco, en la Presidencia, para ocuparse principalmente de los asuntos de Orán, es decir, de los auxilios que pueden facilitarse con mayor premura á los emigrados, y del giro que llevan las reclamaciones hechas al gobierno francés, á fin de reparar, como sea posible y justo, las desgracias ocasionadas por el barbaro africano, y que España entera lamenta sinceramente, á juzgar por las noticias que se reciben de todas las provincias.

La Integridad de la Patria se hace hoy eco de un rumor absurdo, sazónándolo con detalles novelescos.

Supone que el duque de Fernan-Núñez, nuestro embajador en París, comunica con retraso ó escaso celo cuantas noticias referentes á los asuntos de la Argelia conviene al Gobierno conocer rápidamente y con minuciosidad, y da cuenta del disgusto que ese retraso ó falta de celo causa al Gabinete y con especialidad al señor marqués de Vega Armijo.

Nada hay más infundado que esta afirmación, porque, según personas muy autorizadas, el embajador de España cumple dignamente su alta misión en la nación vecina, y el Gobierno está muy satisfecho de sus servicios.

Podemos y debemos asegurarlo, porque así es la verdad.

Este motivo telegráfico al alcalde excitando el celo de dicha autoridad. Daré cuenta á V. E. de lo que ocurra.

Una carta de Orán da los siguientes datos: «El Sr. Campillo tenía en sus posesiones, entre hombres, mujeres y niños, 600 personas. El Sr. Fuentes, 500; componiendo un total de 1.100 españoles.

Para remediar los daños causados por las lluvias en Tembleque se han concedido 3.000 pesetas del fondo de calamidades.

Ayer ha salido para Valencia el primer tren económico de la temporada de baños, conduciendo unas 350 personas.

Leemos en El Correo: «Ayer fué sorprendida en la calle de Jardines una casa donde se ejercía el vicio más repugnante de cuantos figuran en la escala de la degradación humana.

Entre los detenidos se encuentran un cantante de ópera, un agente mercantil, un saetre y un sirviente napolitano.

El individuo que había establecido en su casa tan atrevida industria, es un bailarín jubilado, muy conocido en esta corte.»

La compañía del ferrocarril de Igualada á Barcelona ofrece trabajo á 400 obreros españoles procedentes de Orán durante uno ó dos años.

El Sr. D. Víctor Balaguer ha salido para Zaragoza.

Bajo la presidencia del Sr. Alonso Martínez reunióse ayer la comisión de Códigos.

El coronel D. Luis Ibañez se presenta candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Alhama (Granada), y con este motivo ha dirigido una razonada exposición á los electores.

En un pueblo del Maestrazgo, dice El Noticiero Dertouense, ha nacido hace pocos días una criatura que por el tronco y extremidades pertenece á la gran familia humana, pero que por su cabeza no han podido hasta ahora los facultativos clasificar la raza ó especie á que más se asemeja.

Desde ayer quedó abierta al servicio público, y de día completo, la estación de Villalba, sección de Madrid. También quedó abierta con servicio limitado la estación de Villacañas, sección de Toledo.

Apesar de lo que dicen algunos periódicos, creemos que por ahora no es cosa resuelta el viaje de S. M. el Rey á Galicia.

Un periódico, inspirándose tan sólo en el deseo de censurar cuanto se hace y piensa por el Gobierno, dice con suma ligereza que, con preferencia á las mediaciones y notas diplomáticas, se debería atender con socorros pecuniarios á los infelices emigrados de Orán, ignorando ó pretendiendo ignorar que la primera disposición del señor ministro de Estado ha sido la de recomendar eficazmente á los cónsules que proporcionen toda clase de auxilios á nuestros desgraciados compatriotas.

Desde hoy las horas de oficina en el Ministerio de Fomento son de ocho de la mañana á una de la tarde.

La idea iniciada por algunos antiguos é importantes radicales, de formar un partido democrático-monárquico, va tomando cuerpo y también va pareciendo cosa fácil á los mismos que más dificultades presentaban para la realización de tan laudable pensamiento.

Para emprender los trabajos de organización con toda actividad sólo se espera la reunión de las nuevas Cortes; pero esto no quiere decir que hoy mismo no se estén practicando ya algunos de propaganda, con muy buen resultado y muy buen deseo, como parece quieren indicar algunos periódicos.

Como el concejal Sr. Martínez Luna es candidato para la diputación á Cortes por uno de los distritos de la capital, ha renunciado el cargo de teniente alcalde, y el Sr. Abascal ha designado para sustituirle al Sr. Ezarraga, y es posible que el ministro de la Gobernación confirme este nombramiento.

El ministro de Fomento ha llamado hoy á su despacho á varios directores de ferrocarriles, conferenciando detenidamente con ellos, creemos que sobre la conveniencia de facilitar gratis el transporte de los emigrados de Orán á sus respectivas provincias.

El ministro de la Guerra proyecta grandes reformas en el cuerpo de Sanidad militar, y algunas de ellas, ya terminadas, quizás se pongan á la firma del Rey el próximo.

Se van á crear plazas de médicos militares en todos los cuerpos de reserva del ejército, según nuestras noticias.

El proyecto que hace días se atribuye al ministro de la Guerra de dividir en dos grandes cuerpos el ejército del Norte, no parece tiene fundamento por ahora, á juzgar por lo que hemos oído á personas que creen conocer cuanto para mejorar las condiciones de la milicia se proyecta.

Segun telegrama oficial de Santander, con motivo de una orden de la dirección de Impuestos, sobre aforos, esta mañana han aparecido cerradas las tiendas y principales establecimientos de aquella capital, y una comisión de comerciantes ha conferenciado con el gobernador civil, solicitando se derogue la indicada medida.

Hoy se han reunido en Consejo los ministros, á las cinco, en la Presidencia, para ocuparse principalmente de los asuntos de Orán, es decir, de los auxilios que pueden facilitarse con mayor premura á los emigrados, y del giro que llevan las reclamaciones hechas al gobierno francés, á fin de reparar, como sea posible y justo, las desgracias ocasionadas por el barbaro africano, y que España entera lamenta sinceramente, á juzgar por las noticias que se reciben de todas las provincias.

La Integridad de la Patria se hace hoy eco de un rumor absurdo, sazónándolo con detalles novelescos.

Supone que el duque de Fernan-Núñez, nuestro embajador en París, comunica con retraso ó escaso celo cuantas noticias referentes á los asuntos de la Argelia conviene al Gobierno conocer rápidamente y con minuciosidad, y da cuenta del disgusto que ese retraso ó falta de celo causa al Gabinete y con especialidad al señor marqués de Vega Armijo.

Nada hay más infundado que esta afirmación, porque, según personas muy autorizadas, el embajador de España cumple dignamente su alta misión en la nación vecina, y el Gobierno está muy satisfecho de sus servicios.

Podemos y debemos asegurarlo, porque así es la verdad.

Este motivo telegráfico al alcalde excitando el celo de dicha autoridad. Daré cuenta á V. E. de lo que ocurra.

Una carta de Orán da los siguientes datos: «El Sr. Campillo tenía en sus posesiones, entre hombres, mujeres y niños, 600 personas. El Sr. Fuentes, 500; componiendo un total de 1.100 españoles.

Para remediar los daños causados por las lluvias en Tembleque se han concedido 3.000 pesetas del fondo de calamidades.

Ayer ha salido para Valencia el primer tren económico de la temporada de baños, conduciendo unas 350 personas.

Leemos en El Correo: «Ayer fué sorprendida en la calle de Jardines una casa donde se ejercía el vicio más repugnante de cuantos figuran en la escala de la degradación humana.

Entre los detenidos se encuentran un cantante de ópera, un agente mercantil, un saetre y un sirviente napolitano.

El individuo que había establecido en su casa tan atrevida industria, es un bailarín jubilado, muy conocido en esta corte.»

La compañía del ferrocarril de Igualada á Barcelona ofrece trabajo á 400 obreros españoles procedentes de Orán durante uno ó dos años.

El Sr. D. Víctor Balaguer ha salido para Zaragoza.

Bajo la presidencia del Sr. Alonso Martínez reunióse ayer la comisión de Códigos.

El coronel D. Luis Ibañez se presenta candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Alhama (Granada), y con este motivo ha dirigido una razonada exposición á los electores.

En un pueblo del Maestrazgo, dice El Noticiero Dertouense, ha nacido hace pocos días una criatura que por el tronco y extremidades pertenece á la gran familia humana, pero que por su cabeza no han podido hasta ahora los facultativos clasificar la raza ó especie á que más se asemeja.

Desde ayer quedó abierta al servicio público, y de día completo, la estación de Villalba, sección de Madrid. También quedó abierta con servicio limitado la estación de Villacañas, sección de Toledo.

Apesar de lo que dicen algunos periódicos, creemos que por ahora no es cosa resuelta el viaje de S. M. el Rey á Galicia.

Un periódico, inspirándose tan sólo en el deseo de censurar cuanto se hace y piensa por el Gobierno, dice con suma ligereza que, con preferencia á las mediaciones y notas diplomáticas, se debería atender con socorros pecuniarios á los infelices emigrados de Orán, ignorando ó pretendiendo ignorar que la primera disposición del señor ministro de Estado ha sido la de recomendar eficazmente á los cónsules que proporcionen toda clase de auxilios á nuestros desgraciados compatriotas.

Desde hoy las horas de oficina en el Ministerio de Fomento son de ocho de la mañana á una de la tarde.

La idea iniciada por algunos antiguos é importantes radicales, de formar un partido democrático-monárquico, va tomando cuerpo y también va pareciendo cosa fácil á los mismos que más dificultades presentaban para la realización de tan laudable pensamiento.

Para emprender los trabajos de organización con toda actividad sólo se espera la reunión de las nuevas Cortes; pero esto no quiere decir que hoy mismo no se estén practicando ya algunos de propaganda, con muy buen resultado y muy buen deseo, como parece quieren indicar algunos periódicos.

Como el concejal Sr. Martínez Luna es candidato para la diputación á Cortes por uno de los distritos de la capital, ha renunciado el cargo de teniente alcalde, y el Sr. Abascal ha designado para sustituirle al Sr. Ezarraga, y es posible que el ministro de la Gobernación confirme este nombramiento.

El ministro de Fomento ha llamado hoy á su despacho á varios directores de ferrocarriles, conferenciando detenidamente con ellos, creemos que sobre la conveniencia de facilitar gratis el transporte de los emigrados de Orán á sus respectivas provincias.

El ministro de la Guerra proyecta grandes reformas en el cuerpo de Sanidad militar, y algunas de ellas, ya terminadas, quizás se pongan á la firma del Rey el próximo.

Se van á crear plazas de médicos militares en todos los cuerpos de reserva del ejército, según nuestras noticias.

El proyecto que hace días se atribuye al ministro de la Guerra de dividir en dos grandes cuerpos el ejército del Norte, no parece tiene fundamento por ahora, á juzgar por lo que hemos oído á personas

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licores extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marraquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadia de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Focuin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes. Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, café y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologne.

Estano en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS ARENAL 8

FABRICA DE BARNICES Y TINTA DE IMPRENTA DE ANTONIO MOLERO

Las mejoras que he introducido en mi fabricacion, me permiten ofrecer á los señores impresores tinta á cuatro rs. libra, y desde dicho precio hasta 24 rs. libra. La tinta de esta periódico es de 4 rs. libra, de dicha fábrica. Los pedidos se harán PASEO DEL OBELISCO, número 7, Madrid, Chamberí.

VIÑALLONGA

Dueño de la Sastrería del Clavel, calle del mismo nombre, núm. 1, ofrece al inteligente pueblo de Madrid los géneros de la presente estacion y las hechuras inmediatas.

Se hallará constantemente un pequeño, variado y bien entendido surtido de ropas hechas.

Especialidad en levitas y fraques. Los precios muy arreglados. Casa en Barcelona

CHOCOLATES

DE MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

Garantía verdadera.—Facilidad en los pagos

Erard Pleyel

PIANOS

Gaveau Bord

Y ARMONIUMS

DE LAS MEJORES FÁBRICAS DE EUROPA

E. GALLEGOS

33—MONTERA—33

Establecimiento de primer orden

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montero, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonado, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montero, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 23, droguería, Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalón.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRICION:

Madrid: 40 rs. al año, 23 semestre y 12 trimestre.

Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre.

Administración: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

LA VENECIANA

Admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde; Espolón, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127; guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id. 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceteros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Tafalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cádiz, Baluarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33; farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.

Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

ROVIRA VALDÉS HERMANOS

Carbones de piedra y cok, á 10 rs. quintal en el depósito, á 12 rs. quintal por carros á domicilio, y á 13 rs. los quintales sueltos.

Se reciben avisos en las oficinas, travesía de Bringas, 1, principal izquierda, y Arenal, 16 establecimiento de litografía y almacén de papel.

COLEGIO DE PONTES.—BARCO 2.

Sección especial de primera enseñanza para ingresar en la segunda de Setiembre.

PRIMERA Y ÚNICA LÍNEA ACREDITADA

DE VAPORES ESPAÑOLES

de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA

PARA MANILA

Informes: D. M. A. Amategui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

CUBIERTOS DE METAL BLANCO Garantizados: pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal inglés que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs.

Los Tiroleses.—Atocha, 27 frente al ministerio de Fomento

SE VENDEN

veinte libros que contienen una colección de Reales órdenes publicadas por el Ministerio de la Guerra desde el año 1843 al 1880.

Paseo de San Vicente, 12, principal izquierda.

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA Economía. Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía pues es grande el consumo que de este artículo se hace. A 2 rs. el salvatubos. Atocha, 27, local nuevo de Los Tiroleses.

RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre á impedir toda clase de dolencias.

Idem Princess, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposición universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

BUEN LUSTRE, MEJOR COLOR Y planchado perfeccionado con la azulina, un real hoja. Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese. Los Tiroleses, Atocha, 27, local nuevo.

GALERIA DE CUADROS

Segue la venta de la rica é importante colección que perteneció al conocido é inteligente aficionado Excmo. Sr. D. Lui-Portilla. Leganitos, 7, principal, donde se da gratuitamente el catálogo impreso. Hay tambien relojes, muebles artísticos y sillería.

RELOJERÍA

DE E. COILLAUT, CALLE DE ALCALA, 5

Bon los precios de liquidacion se ofrece al público un grandísimo y variado surtido de relojes y cadenas para caballeros: remontoirs oro, áncora línea recta, surtido 720 rs.; plata, 100 rs.; plaqué, 100; níquel, 80, etc., etc.—Para señoras: saboneta oro, 380 rs.; remontoirs, oro fino, guilloché esmaltado con pedrerías, 500, 540, 630, 640, 700, 740, etc., etc. Jugos cadena y reloj de 800 rs. en adelante. Todos los relojes garantizados. Todo oro y plata de ley.

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPANIA



COLONIAL

Mayor, 18 y 20.

Montera, 8.

JABONES PARA EL TOCADOR

Gran surtido y precios económicos, de los mejores y más acreditados fabricantes. Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos á 4 rs.; tomando por media docena á 22 rs. Se garantiza su buena calidad. Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administración de la GACETA UNIVERSAL.

VISITAS DE CONFIANZA

Á LA

EXPOSICION DE BELLAS ARTES

Este interesante libro que acaba de publicarse se vende al precio de dos reales en esta Administración y en las principales librerías. Los pedidos que se hagan de provincia, se servirán siempre que se acompañe al precio del libro 55 céntimos de peseta para certificarlo.

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avisamos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecernos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidacion.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs. Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 800 rs. Juego reloj y cadena de oro, 800 rs. Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs. Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs. Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, obras con broches desde 400 rs. Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid, directamente en la Administración; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de sellos de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 15, PRINCIPAL.